

VARIEDAD

Subscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

ORIGINAS

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Lido. don Joaquín Aguilar y á la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpizar A.*

Año III

San José, viernes 8 de Mayo de 1903

Número 764

—OBSERVACIONES—

El Día se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

AVISO

Se venden las siguientes fincas de propiedad de la Casa J. R. R. Troyo & Ca.:

En Cartago:

1ª.—La que era de don Salvador Gurdían sita en Navarro, que es terreno sembrado de café con una casa, lindante: Norte, tierras del común del barrio de San Francisco, río Navarro enmedio. Sur, terrenos de don Jesús Jiménez. Este y Oeste, propiedad de Juana Sancho.—Mide como tres manzanas.

2ª.—La que era de Crisanto Matamoros sita en Río Claro, barrio de San Francisco, que es terreno de café, lindante: Norte y Este, propiedad de Francisco de Paula Coto. Oeste, camino de Navarro y río del Agua Caliente. Sur, propiedad de Crisanto Torres.—Mide como dos y media manzanas.

3ª.—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcional á ₡ 1,500 en que se valoró la finca, tomo 372, folio 398, asiento 8, que era de Felicitas Brenes, sita la finca en San Juan de Tobosi y cultivada de potrero; lindante: Norte, propiedad de Tomás Fuentes. Sur, ídem de León Fuentes. Este, ídem de Tomás Fuentes y Oeste la entrada á esta finca y propiedad de Tomás Fuentes.—Mide 23 manzanas 3,643 varas cuadradas.

4ª.—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcional á ₡ 1,500 en la finca tomo 415, folio 321, número 15,552, asiento 5, que era de la misma señora Felicitas Brenes, situada la finca en la Peña y es terreno de agricultura. Linda: Norte, camino enmedio propiedad de Ramón Aguilera y Lino Fuentes. Sur, tierras de los vecinos de Guadalupe y Concepción. Este, propiedad de Lucas Cordero. Oeste, ídem de los vecinos de Guadalupe. Mide la finca 15 hectáreas, 37 áreas, 57 centiarias 113 decímetros cuadrados.

5ª.—La finca que era de Cristóbal Gamboa que es terreno cultivado parte de café y parte de potrero y montaña sita en Palomo, lindante: Norte y Este, propiedad de Concepción Castillo y José María Guzmán. Sur, Río Palomo, camino en medio y tierra del pueblo de Orisi. Oeste, propiedad de Simón García, Río Grande. Mide 22 hectáreas, 49 áreas, 43 centiáreas, 64 decímetros cuadrados.

6ª.—Otra finca que era del mismo Cristóbal Gamboa, sita como la anterior, cultivada de potrero en parte y el resto de montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y Manuel Gómez. Sur, ídem de Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Oeste, ídem de Pedro Albertazzi, y Este, ídem de los herederos de Ciriaco Coto. Mide 37 manzanas.

7ª.—Otra finca que era del mismo Gamboa, sita como la anterior, terreno de cafetal y monte, lindante: Norte, propiedad de Pedro Albertazzi. Sur, ídem de Cristóbal Gamboa. Este, ídem del citado Albertazzi y Oeste, ídem del citado Gamboa. Mide 2 manzanas 5,325 varas cuadradas.

8ª.—Otra que era del mismo Gamboa, sita en Orosi, terreno de potrero y montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y José María Chaves. Sur, ídem de José Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Este, ídem de José Concepción Castillo. Oeste, Río Grande de Reventazón en medio, terrenos de la legua de la villa del Paraíso. Mide 53 manzanas 1,031 varas cuadradas.

En Limón:

9ª.—Terreno que era de la señora Athalia Forrestier, en montaña parte de la sección Oeste del Lote número 18 del primer orden, sito en la primera división atlántica, lindante: Norte, línea férrea á cien pies ingleses de distancia. Sur, lote número 18 de segunda orden, calle en medio. Este, la parte de este mismo lote número 18 de primer orden de Adán C. Muller. Oeste, propiedad de Athalia Forrestier. Mide 48 hectáreas, 92 áreas, 27 centiáreas.

En San José:

10.—Terreno cultivado parte de café, parte de potrero, parte de cultivar granos y parte de montaña sito en Santa Ana, que era de Rafael Arroyo, lindante: Norte, propiedad de José Chavaría Carvajal. Sur, calle enmedio ídem de Pablo Angulo y Rafaela Delgado. Este, propiedad de Juan Guerrero y Rafael Porras. Oeste, calle en medio propiedad de José María Villalobos. Mide como 9 hectáreas 78 áreas 45 centiáreas 44 decímetros cuadrados.

11.—Terreno parte de potrero y el resto en montaña con dos casas, que era de Juan Ricardo Pineda en Los Frailes, lindante: Norte, Sur y Oeste: propiedad de Virgilio Mena Jiménez. Este: calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena. Mide el terreno como 4 hectáreas 8022 metros 72 decímetros cuadrados.

En San Ramón:

12.—Terreno de café que era de Ramón Salas sito en el centro de la Villa de San Ramón, lindante: Norte, calle en medio propiedad de Juan Bermúdez. Sur, propiedad de Ramón Salas. Este, calle en medio ídem de la sucesión de Paulino Acosta. Oeste, propiedad de Ramón Salas. Mide 17 áreas 47 centiáreas 24 decímetros cuadrados.

En Heredia:

13.—Finca que era de don Pedro Gutiérrez Sáenz, q' es terreno de café sito en la tercera manzana al sur de la Plaza Principal de Heredia, lindante: Norte, calle pública en medio propiedad de Braulio Morales. Sur, ídem de herederos de Gertrudis Madrigal. Este, ídem de Francisco González Zumbado. Oeste, ídem de Joaquín Gutiérrez y Joaquín María Flores. Mide: 7 metros 524 milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo.

14.—Otra que era del mismo señor Pedro Gutiérrez que es una casa de habitación con el solar en que está ubicada sitos en la segunda manzana al sur de la Iglesia Parroquial de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Blas Zamora. Sur, calle pública en medio propiedad del Presbítero Benito Sáenz y herederos del finado Juan Sáenz. Este, calle pública en medio propiedad del citado Presbítero. Oeste, propiedad de Juan María Marchena y Leocadia Cartín. Mide la casa como 30 varas de frente por igual fondo, y el solar 30 varas de frente por 60 varas de fondo.

15.—Otra que era del mismo señor que es una casa y solar sitos en el centro de la ciudad de Heredia. Linda: Norte, calle en medio propiedad de Juan Quesada. Sur, propiedad de Manuel Solano. Este, ídem de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública enmedio propiedad de José Quesada. Mide la casa 9 varas de frente por 5 varas de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 varas de fondo.

16.—Casa y solar que eran de Buenaventura Ortiz Jiménez, sitos en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Amado Rosabl. Sur, ídem de Juan Quesada y Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio ídem de Josefa González. Oeste, propiedad de Soledad Sancho. Mide la casa 8 metros 360 milímetros de frente por 20 metros 900 milímetros de fondo.

17.—Solar que era del mismo señor Ortiz, sito en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Ezequiel Fonseca. Sur, ídem de Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio propiedad de herederos de Nicolás Hernández. Oeste, ídem de Joaquín Fonseca. Mide 2 metros 90 mm. frente por 17 metros 556 mm. fondo.

18.—Solar cultivado de café con una casa que era de Federico Velarde, sita como la anterior, lindante: Norte, propiedad de Rogelio Bernini. Sur, ídem de Juan Pedro Chaverri. Este, ídem del citado Bernini. Oeste, ídem de José María Camacho. Mide el solar y la casa 11 metros frente y 7 de fondo.

ABESTIBLES

—DE—

EL DIA

Cartago.	Jesús Sánchez R.
Alajuela.	Gustavo Paniagua.
Heredia.	Nicolás Cartín
Barba.	
Santa Bárbara.	
Limón.	F. F. de Altamira
Santiago.	José Rojas
Juan Viñas.	Federico Aymerich
San Ramón.	Jenaro Vargas M.
La Unión.	Máximo Solano
Escazú.	Benjamín Herrera
Santo Domingo.	Víctor M. Sáenz
Desamparados.	Rafael Solano
Grecia.	J. Elías Ramos
Naranjo.	J. Elías Ramos
Puntarenas.	Carlos Clavera
Esparta.	Gerardo Ugalde
Liberia.	Gonzalo Villal
Atenas.	Virgilio Alvarado
San Mateo.	Fidel Quesada
Palmares.	Trino Araya M.
Miramar.	Mateo Mena
Sta. María de Dota.	Daniel Flores
Guadalupe.	Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 0/0 tengo en cargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería íteme al Carmen.

Para precio y demás condiciones entenderse con J. R. R. Troyo y Compañía en liquidación, oficina del Licenciado don Alberto Pacheco.

San José, 1º de Mayo de 1903.

ELÍAS ARTAVIA S.

EL DIA

Director.

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 8 de mayo de 1903

8 DE MAYO

Un año hace que una inmensa multitud compuesta de personas de todas clases sociales, se agrupaba, formando valla desde una casa particular hasta el Palacio del Gobierno para ver y acompañar al hombre que en ese día debía prestar el solemne juramento de respetar y hacer respetar la Constitución desde el alto puesto para el que lo habían designado sus conciudadanos.

Espectáculo grandioso el de un pueblo, que dispuesto á todo en defensa de sus ideales y de ~~quien~~ momento los encarnara, olvidaba lleno de entusiasmo y de esperanzas los aciagos días pasados pensando sólo en el porvenir y en la salvación del país.

La confianza depositada desde ese día en el Jefe de la Nación no ha disminuído en nada absolutamente y un año de manejo de la cosa pública ha probado al pueblo que no eran infundadas sus esperanzas y que las manos en que colocó el manejo de sus destinos, son manos hábiles y honradas.

Nosotros no podemos menos que recordar alborozados la fecha en que entramos de lleno á la vida republicana que se asienta principalmente en el respeto á la ley, y al hacerlo, presentamos nuestro respetuoso saludo al señor Presidente de la República y á su digno Gabinete, haciendo votos porque el acierto que ha inspirado todos sus actos sea siempre el mismo para bien de nuestra querida tierra.

El Licdo. Esquivel

Hoy se publica en *El Noticiero* un bien escrito artículo, contestación á los ataques de un tal Breno que escribe en *El Derecho*.

Reproducimos de dicho artículo estos magníficos párrafos, que hacemos nuestros:

"No conoce Breno al señor Esquivel. El año transcurrido ya de su administración, es la prueba más palpable de las dotes de estadista que constituyen la personalidad política del señor Esquivel y de la fuerza, alteza y energía de carácter que lo distinguen.

Porque si por carácter ha de entenderse la intransigencia con lo injusto, con lo deshonesto, con lo ilegal, con lo que en cualquier forma semeje siquiera componendas, exteriormente sanas, pero en el fondo podridas, por ser la mentira su base, ha errado Breno.

No; el señor Esquivel no tolera siquiera lo injusto, porque ello repugna á su carácter; no se mancha con lo deshonesto, porque, por carácter, siente asco á la deshonra; cumple y ha de cumplir, porque sacerdote de la Justicia, jamás ha apostatado de su religión.

No, el señor Esquivel no es de carácter débil, porque pública y privadamente, siempre ha caminado por los senderos de la rectitud, cualesquiera que hayan sido los obstáculos y dificultades que á su paso encontrara.

Mientras la inversión de los fondos públicos responda á buenos fines políticos y administrativos; mientras haya pureza en su manejo que es lo que el señor Esquivel ha prometido y está cumpliendo, no tienen valor las críticas como la del dinero invertido en la arcada y parque frente al Teatro Nacional:—la crítica en tal caso no tiene otro fundamento que el más ó menos bueno, más ó menos necio ideal político del crítico. En Guatemala Estrada Cabrera erige templos á Minerva.

En Costa Rica, Iglesias gastó duro en el Tiro al Blanco de la Sabana y en algo accesorio

Las arcadas y Parque del Nacional, valen más, representan más y han hecho más bien al país que el desperfecto de la Sabana. No hay, pues, razón para criticar lo que en hora oportuna ha dado sustento á tantos que lo necesitaban.

portuna ha dado sustento á tantos que lo necesitaban.

Es muy fácil criticar, pero si la crítica es fecunda; es necesario concretarla en todo caso."

Jorge Volio

El talento y las relevantes cualidades que caracterizan á nuestro amigo Jorge Volio, le presentan amplio camino para emprender con ventaja la jornada de la vida. Una voluntad inquebrantable, una honradez y virtud acrisoladas, una devoción grande por el estudio han hecho de Volio, no sólo un joven apreciable, sino un hombre á quien hemos pedido consejo todos sus camaradas de Colegio, para quienes no concluyó la amistad éuando abandonamos las aulas.

No cabe duda, las virtudes de la distinguida prosapia de Jorge, que se han reproducido en los Volio Jiménez, llegaron á su refinamiento en nuestro estimado condiscípulo. Por eso io queremos, por eso lo respetamos y por eso lo sentimos, cuando nos anunció que, resuelto á entrar en el Apostolado de Cristo, abandonaba á Costa Rica, á su querido Cartago y á sus amigos para ir á Lovaina, á fin de ceñirse allí la Cruz de los Caballeros de la Fe.

Su resolución, largo tiempo acariciada y largo tiempo retardada, para ponerse á prueba de que no era un entusiasmo pasajero lo que á ella lo impulsaba, va á cumplirse; y el 2 de los corrientes, al año de haberse enganchado como soldado desde Cartago con dirección á la capital para ayudar á despojar de sus reales á quienes una ambición no saciada los llevó á la temeridad, el vapor lo aleja de las playas costarricenses para llevarlo á las del Viejo Mundo.

Su fe robusta lo hizo sordo á las reflexiones de sus amigos que tanto trabajamos porque dedicara sus energías á la consecución de una carrera liberal, en donde muchos laureles hubiera conquistado, á la par que hubiera podido también ser apóstol de sus creencias.

Ojalá que toda nuestra juventud fuera del temple de carácter que tiene Jorge: no temía, ni teme, la burla de los que sin más norma que la moda y sin más armas que las que brindan la envidia y la ignorancia no lo comprendieron y lo atacaron, pues sólo creyeron ver en él un fanático lleno de

misticismo, quizá por no haber tratado de cerca aquel muchacho franco, leal, amable y sin doblez.

En Jorge Volio hay un talento, un carácter y una gran voluntad.

Tiene un gran porvenir.

A. M. G.

San José, 5—5—903.

DE TODAS PARTES

4 DE MAYO—1903.

GRAN BRETAÑA.—Londres.—Esta mañana hubo mucha excitación en ésta á consecuencia de haber corrido el rumor de que el Rey Eduardo había sido asesinado. Telegramas despachados inmediatamente á París desmintieron el rumor.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

FRANCIA.—París.—El Rey Eduardo pasó el día muy ocupado. En la mañana fue á la Embajada y luego asistió á un lunch en el Ministerio de Relaciones Exteriores. A las 3 p. m. hubo una recepción en los jardines de la Embajada, donde fue obsequiado con un banquete.

Hoy, poco antes de medio día, Su Magestad Eduardo VII partió de ésta con dirección á Cherburgo. El Presidente Loubet acompañó á Su Magestad hasta la estación de los Inválidos. En todo el camino el monarca inglés fue agazajado por el pueblo parisiense.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente.

Serapio Tomas

ITALIA.—Roma.—En contraste á la sencillez que observó el Rey Eduardo en su visita al Papa, el Kaiser alemán hizo la suya con mucha pompa, pues trajo de Berlín quince coches para su propio uso y el de su séquito. Su intención era dar toda la importancia posible á su visita al Pontífice. Los cocheros imperiales ensayaron ayer el paseo de hoy, lo que sirvió para divertir á los muchachos romanos. La comitiva partió de la residencia oficial del Ministro prusiano. El Emperador vestía riguroso uniforme. Lo acompañaban en el mismo coche los Príncipes Federico Guillermo y Eitel. La larga procesión la encabezaban

ban coraceros alemanes montados en caballos blancos. Llamó la atención la estatura de aquellos militares. Al pasar por las calles produjeron casi tanta sensación como el Emperador mismo. Tropa italiana formaba valla á un lado y otro de la calle. En el patio de San Dámaso la guardia palatina recibió al Emperador y sus hijos con honores militares. Monseñor Cagrano de Acevedo, Mayordomo del Papa, condujo al Emperador por las escaleras y le presentó á los chambelanes del Papado, Conde Pecci, sobrino del Papa; Conde Rospigliosi, Comandante de la guardia y á las demás personas. El Pontífice recibió á su augusto visitante en la puerta de su habitación privada. Vestía de blanco con pequeña capa de terciopelo carmesí bordada de armiño. El Emperador se adelantó haciendo una profunda reverencia. El Pontífice le preguntó por su salud en idioma francés. El Emperador llamó á sus hijos y les presentó á Su Santidad. En seguida Su Magestad y el Pontífice se retiraron al Estudio privado del Vaticano y conversaron por espacio de cuarenta minutos, y luego fueron llamados otra vez los hijos del Emperador y hablaron con el Pontífice. La comitiva oficial visitó después al Cardenal Rampolla. En sus visitas anteriores el Emperador siempre regresaba directamente al Quirinal, lo que no era bien visto por el Vaticano, pues opinaba que antes debiera ir á terreno neutral. En esta ocasión el Emperador siguió el ejemplo dado por el Rey Eduardo, y regresó á la Legación prusiana acreditada ante la Santa Sede. En la residencia del Ministro cambió coches y dejó á los coraceros. En otras ocasiones cuando el Cardenal Rampolla ha devuelto la visita al Emperador, no ha encontrado más que al Ministro alemán en la Legación. Esta vez, por el contrario, encontró al Emperador, quien le recibió muy cordialmente. El Emperador Guillermo obsequió al Papa con una vista tomada de la Catedral de Metz. Su Santidad le rindió las gracias observando que se parecía mucho á la Catedral de Reims. Su Magestad le respondió que la segunda era copia de la otra. Esta mañana Su Magestad se levantó muy temprano y celebró una larga conferencia con von Bullow. Después leyeron juntos los despachos relativos á Ma-

TALLER DE SASTRERIA
—ODEO—
RANSITO VARGAS A.



Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N° 190, frente á La Bicicleta

Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.

Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.

Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante

PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ

cedonia y dictó sus instrucciones para su representante en Constantinopla y el Gobierno en Berlín.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas.

AUSTRIA.—Viena.—Difficil sería exagerar la impresión que han causado en ésta las noticias recibidas de Salónica durante estos últimos días. En todas partes se reconoce la gravedad de la situación. Todo el mundo reprueba no solamente á los búlgaros sino también á la autoridad turca, que á despecho de repetidas advertencias, no pudo impedir que una partida de bandidos entrara á una ciudad muy poblada y pasara por las calles arrojando bombas de dinamita en todas direcciones dejando tras de sí la ruina general. No se sabe aún los pasos que dará este país en vista de la catástrofe; se esperan con ansia los informes del Cónsul austriaco en Salónica y del Embajador en Constantinopla. Una de las consecuencias inmediatas del siniestro fué el envío de la escuadra austriaca compuesta del Hapsburg, Emiar y Magnet, que llegó ayer á la altura de Salónica.

Se anuncia oficialmente que la misión de estos navíos es prestar auxilio y protección á los súbditos de Austria Ungría y refugiarnos en caso necesario. Se han tomado precauciones para que la presencia de la escuadra no se tome como manifestación de hostilidad contra Turquía. Se teme aquí que los crímenes perpetrados en Salónica provoquen un rompimiento en las relaciones entre Bulgaria y Turquía. Entre los muchos telegramas publicados esta tarde hay uno que anuncia que el Gobierno turco prepara un ultimatum para despacharlo al principado. Por otra parte, se ha recibido un despacho particular de Zeil en el cual se avisa que el Embajador ruso tuvo una conferencia hoy con el Sultán en la que le manifestó que si no aplacaba la situación, desembarcarían marinos en Salónica y fuerzas austriacas ocuparían el Bazar Novis. La prensa austriaca reprueba unánimemente la política de Bulgaria.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

ITALIA.—Roma.—En la sesión de hoy de la Cámara de Diputados, el Presidente señor Bianchers manifestó que consideraba de su deber participar á sus colegas que había sido honrado con la presentación del Emperador Guillermo, á quien saludó en nombre de la Cámara. También le expresó la gran satisfacción que siente la Nación italiana por esta 3ª visita de Su Majestad, la cual constituye una prueba más de la sincera amistad que existe entre Italia y Alemania. El Emperador le hizo el encargo de que participara á la Cámara sus agradecimientos. Los miembros de la Cámara permanecieron de pie mientras escuchaban la palabra del señor Presidente.

Empleados como éste honran al Gobierno.

MARIANO
Mayo 7 de 1903.

Sección Telegráfica

Un caso de viruela

TELEGRAMA DE LIMON
Recibido en S. José el 8 de Mayo de 1903 á las 8 a. m.

A El Dia

Veinte pasajeros vapor español en cuarentena. Parece hubo un caso viruela abordo. Corresponsal.

SECCION AJENA

De Guápiles

SR. DIRECTOR DE "EL DIA."
San José.

Muy señor mío:

He visto en su estimable periódico N° 759 un telegrama de ésta, en que dice que el resguardo de hacienda, al mando de su Jefe, tomó y destruyó en las llanuras de Santa Clara una aguardentería clandestina perteneciente á mí. Sirve la presente para desmentir al corresponsal que tal cosa escribe por no ser cierto, pues únicamente me decomisaron un poco de chicha que yo tenía para refresco de mis peones. El señor corresponsal que tal cosa escribe, debería antes de dar una información, estar bien seguro de ella, para no verse en el caso de ser desmentido por un telegrama tan falso y tan de poca trascendencia.

FIDEL OCAMPO.

Guápiles, Mayo 6 de 1903.

A las 9 y 30 a. m. el Emperador y los Príncipes, acompañados del séquito imperial tomaron coches y se dirigieron á la residencia del Embajador de Alemania, desde donde R ma presenta una magnífica vista. A las 10 a. m. Su Majestad, acompañado del personal de la Embajada alemana y la Legación prusiana, asistió á misa. Los miembros prominentes de la colonia alemana también asistieron. Durante los oficios divinos el Emperador permaneció de pie frente al trono dorado que se había levantado para su uso. Entre las piezas que se tocaron sobresalió un himno holandés, compuesto en el siglo décimo sexto, muy popular en los Países Bajos, durante la lucha con España. Es uno de los himnos favoritos del Emperador.

ECHHOS Y DICHS

La señora Dª Encarnación R. v. de Sánchez ha tenido la fineza de invitarnos al matrimonio de su hija María Dolores con nuestro amigo el joven don Enrique Marchena; la ceremonia se celebrará en la casa de habitación de dicha señora á las ocho de la noche del 17 del corriente.

También la señora doña María A. v. de Calvo nos invita al enlace de su hija Amelia con el señor don Rafael Zúñiga G., que se efectuará el 30 del mes en curso á las 8 de la noche.

Agradecemos ambas invitaciones y deseamos á las jóvenes parejas toda clase de felicidades.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

Mucha gente de las provincias vendrá á la representación de Tosca, el domingo próximo.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente

Serapio Tomas

Hoy se esperaba en esta ciudad al señor representante de la gran Compañía de Comedia de Balaguer y Larra, Compañía que llegará á Costa Rica el 15 del mes de Junio próximo. Nos dicen que los artistas que la forman son notables.

Muebles enclaustrados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

A las 7 de la noche comenzará hoy el banquete que se dará en el Teatro Nacional en honor al señor Presidente de la República Licenciado don Ascensión Esquivel

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

Parece que varjas señoritas de esta capital tratan de fundar una Sociedad con el objeto de combatir la corrupción y desmoralización que trae por consecuencia el feo vicio del alcoholismo.

Razón sobrada tienen para preocuparse en ese asunto, puesto que casi siempre son víctimas de los alcoholizados.

Ojalá no desmayen en tan noble fin.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

JOSE CASTELLON

Ha muerto

Sus afligidos hijos suplican á todos sus conocidos y amigos acompañen el cadáver al Cementerio General.

El cortejo fúnebre saldrá de la iglesia de Dolores á las 10 a. m.

Parece que la Liga de Obreros dará esta noche una velada en celebración del 8 de Mayo.

Atacado de disentería se encuentra el joven don Guillermo Vargas.

Está entre nosotros el Cura de Atenas, Presbº don Ricardo Rodríguez. ¡Salud, amigo!

Conveniente sería, en verdad, que la Compañía Lambardi pusiera en escena, en la *matinée* del domingo próximo *Rigoletto*.

¡Qué de recuerdos embargarán hoy, 8 de Mayo, la mente del ex-mandatario Iglesias! Dirá él, seguramente, ¡lo que va de ayer á hoy!

El lunes próximo celebrará sesión ordinaria de Junta ~~la~~ Facultad de Medicina.

Ya en algunas escuelas de esta ciudad han empezado los niños y las niñas á dar su contribución para el retrato del benefactor de la enseñanza Licenciado don Mauro Fernández.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras. Casa.—No. 531

No le va muy bien á Zelaya con la revolución de Nicaragua; alguien asegura que de esta vez aquel Presidente caerá y que pronto lo tendremos por nuestra tierra, que es por donde puede poner pies en polvorosa

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

En todos los casos.—Del Dr. M. Avilany, de San Miguel, son las siguientes interesantes palabras:

"Manifiesto que en todos los casos en que he usado el aceite de hígado de bacalao, bajo la forma de "Emulsión de Scott," ha sido bien soportado, principalmente en las personas delicadas y en los niños, en quienes tan difícil es hacerles tomar el aceite puro, evitando los trastornos digestivos que ocasiona la indigestión de éste."

PLATERIA Y RELOJERIA DE VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de La Violeta, frente á El Cometa. Tendré abierta mi RELOJERIA y PLATERIA desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche. Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
se dignen visitar mi

-o DE o-

MUEBLES

almacén de 7
a. m. á 7 p. m.

UNICA —EN— COSTA RICA —Y— ESTILO

Modelos extranjeros

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

Av. Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano

AVISO

Para liquidar la sociedad comercial

J. R. R. Troyo y Compañía

y la agrícola que de hecho ha existido en Cartago con la denominación de

Troyo Hermanos,

de las cuales somos hoy únicos dueños, hemos nombrado liquidadores con las facultades de apoderados generalísimos, á los señores don Alberto Pacheco y don Enrique Goicoechea, quienes podrán ejercer el mandato conjunta ó separadamente.

San José, 12 de marzo de 1903.

Rafael Angel Troyo.

Rogelio Troyo.

Buen negocio y de gran oportunidad

Por no poderse atender se vende en este puerto y en su mejor sitio, UN HOTEL que cuenta con numerosa clientela y habitaciones amuebladas donde se pueden alojar hasta cincuenta pasajeros, pudiendo aumentarse éstas á juicio del comprador.

Para informes, dirigirse en Limón á los que suscriben

GONZALEZ & TICHENE.

Limón, 11 de Abril de 1903.

¿Desea Ud. aprender el inglés con perfección?

Ana Berry ofrece dar clases de inglés á domicilio ó en su casa de habitación, 8ª Avenida Este, junto al templo de Protestantes, á \$4.00 el mes; y cuando sean más de los alumnos á la misma hora, el precio será convencional.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor. tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, áseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Eureka.

Es indisputable y no cabe duda: la Emulsión de Scott no tiene rival en el mundo terapéutico. La mejor prueba es su gran fama universal y el uso tan popular que de ella se hace. Desde el vanidoso aristócrata hasta el humilde aldeano la consumen con perseverancia, con fe y convencimiento, porque ya no se ignoran sus virtudes.

Las propiedades fisiológicas de la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao

con Hipofosfitos de Cal y de Sosa

son bien y generalmente conocidas.

Sus propiedades medicinales son irrefutables en la curación de las enfermedades pectorales, pulmonares é intestinales; en la Anemia, la Clorosis, la Dispepsia, el Reumatismo y en todas las enfermedades que debilitan el sistema nervioso. No hay mejor tónico y reconstituyente, ni digestivo mejor asimilable que la Emulsión de Scott.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en las Farmacias y Droguerías.

4A

Tipografía de Jenaro Valverde

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y Cº

Calle 17 Norte, Nº 258

Agencia General de Publicaciones
LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sirvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuétranse en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

POR 20 COLONES

mensuales se alquila uno de los MERCADITOS de la Soledad, con la sola condición de que no se pongan allí ventas de carne. Entenderse con

JORGE ECHEVERRÍA

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, námbar, sahinillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

TIPOGRAFIA

-o DE o-

JENARO VALVERDE

En este taller se hace toda clase de trabajos concernientes al arte tipográfico, como folletos, periódicos, hojassueltas, memorandums listas para trabajadores, facturas, recibos, invitaciones para matrimonios, bautismos y entierros etc.

Ediciones correctas!! Prontitud y esmero!! Impresiones nítidas!!

—o— CAJISTAS COMPETENTES Y DE GUSTO —o—